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亮化——打造“夜名片”让城市亮起来

高新区城市管理局将打造“夜名片”与解决民
生相结合，通过媒体面向市民开展征集活动，对征
集上来的126条存在“有路无灯、有灯不亮、亮度不
够”等问题的道路，分门别类进行解决。

截至目前，对有电源的22条路段采用市电普通
路灯，对于无电源的7条路段采用光能智慧化路灯，
这样共计新建道路路灯 1118基，解决有灯不亮问
题。通过对1125基、1649盏路灯更换LED灯头和
局部修剪遮光绿化树木，解决道路亮度不够问题。

为进一步改善高新区夜间光环境和景观形
象，丰富市民夜间生活，高新区整体亮化再提升工

程明确了科学大道、长椿路、瑞达路、莲花街、玉兰
街、金梭路、雪松路、翠竹街等8条道路两侧296栋
建筑物的亮化范围，同时在全市率先建立了区级
控制中心系统，实行智慧化管理，整个工程可以由
无到有，也可以由近及远，更可以同时亮灯，使城
市夜空变成一个跳跃的音符。

高新区城市管理局相关负责人表示，将按照
“像绣花一样治理城市”的要求，全力打造更具幸
福感、更有内涵魅力的宜居城市，以整洁亮丽、干
净有序、文明和谐的城市环境向新中国成立 70周
年献礼。 本报记者 刘地 通讯员 钞伟 文/图

高新区城市管理局

围绕“西美”功能布局 担当高新责任 作出高新贡献
“轻寒正是可人天”，初冬的高新区，金黄婆娑，徜徉在宽敞整洁的科

学大道上，看着脸上洋溢着笑容的人们熙来攘往、秩序井然，记者不禁被
这座城市幸福而温馨的气息所感染。

围绕郑州西部要“美起来”这一目标，高新区城市管理局以“高新”力
量带动全区创新、绿色、高效发展，砥砺前行、励精图治，创新机制，强化
措施，依法行政，严格执法，推进全区绿化、序化、洁化、亮化，各项工作取
得扎实进展。

绿化——生态理念打造“花园城市”

除了两条主干道以外，城区绝大部分
道路以植物命名，这个地方就是郑州高新
区，在99平方公里面积内，汇聚了枫杨街、
翠竹街、梧桐街、冬青街、长椿路、雪松路、
春藤路、石楠路、银屏路、金梭路……光听
名字，还真让人会以为是误入“花园”。

为了让这座“大花园”一年四季枝繁
叶茂、绿意盎然，高新区市容市貌的“大管
家”——区城市管理局找准工作突破口，
把“美”这个字贯穿市容市貌整治提升全
过程，梳理出高新区的“美丽”路径，加快
让高新区先“美起来”。

2019 年以来，高新区城市管理局扎

实推进城市绿化工作，截至目前，完成新
建绿地约345.5万平方米；今年将新建45
个公园、游园，除此之外，高新区已建成公
园、游园 65 个，占地面积共 225.05 公
顷。完成 40.2 公里绿道连通，12494.82
平方米屋顶绿化，6条总长度约 5678 米
的行道树栽植工作，栽植行道树1894株，
同时完成辖区 4条铁路、2条高速、5条生
态廊道的绿化建设及提升，总绿化面积约
为320万平方米。

城市绿化带来的是居民生活幸福感
的提升，“漫步高新区街头，像行走在画
卷中”。

序化——精细化管理打造智慧新城

走在高新区的街头巷尾，总能见到不
尽相同的精致景观，整齐摆放的车辆，还
有那抹鲜艳的“志愿红”，让高新区更加整
洁、有序。

高新区城市管理局在细节上做文
章，于细微处见功夫，用精心、抓精细、
求精致、创精品，把绣花一样的细心、
耐心、巧心，落实到了城市管理的方方
面面。

在推进“路长制”工作中，建立管委
会、办事处二级联动检查机制，加强督查
考核。为了提高“路长制”工作水平，高新
区还利用区内信息化企业资源，以智慧系
统为平台，对城市管理工作进行梳理和流
程再造，从“数据、平台、应用”三个维度打
造“城市精细化管理平台”，为推进城市管
理精细化增添“智慧”解法。

在交通秩序综合治理方面，以道路交
通综合整治为突破口，采取重点区域集中

整治、特殊区域科学管理的方法，着重解
决群众反映强烈的堵点、痛点、卡点问
题。截至目前，组织各办事处共计出动工
作人员12805人次，执法车辆1413车次，
共整治沿街及商户门前市容和环境3787
处，清理占道及突店经营1090处，整治学
校周边停车乱象172处，组织志愿者引导
机动车停放5000余辆。

在停车场建设管理方面，积极开发挖
掘停车资源，规范路内停车泊位的管理；
改善停车场设施，督促经营性停车场备案
工作；大力发展停车智能化管理，促进智
慧泊车建设工作。今年高考期间，协调区
内 25家经营性停车场、16719个车位，为
考生及送考车辆提供免费停车服务。协
调朗悦公园茂出台错时停车政策，盘活车
位 2000余个；督导郑州中富容器有限公
司修建经营性停车场，内设停车泊位400
余个。

洁化——打造魅力城市品牌

“卫生干净了，整洁了，看着很舒服……”环
境变化越来越大，餐馆的生意也越来越红火，高
新区居民不断感慨推窗见绿、出门见景、仰头见
蓝的惬意生活成了现实。

为了保持街道的卫生，高新区实行“三全保
洁”，路面上的垃圾滞留时间不能超过 15 分
钟；主要路段实行 12 小时清扫保洁，其他街道

的清扫保洁时间也达到 10 个小时，日常管理
做到无间断、无空隙、无死角，街道卫生始终
保持“五无四净”标准。

大气污染防治既是重大民生问题,也是经济
升级的重要抓手。高新区城市管理局为了打赢

“大气污染防治攻坚战”，全面做好巡查工作，坚
持定点设卡和零点夜查；加强冬防期和重污染天

气渣土车辆禁行管理；关口前移，严格建筑垃圾
处置申报；严查工地扬尘，针对内部道路积尘物
料随意堆放、道路泥泞建筑垃圾覆盖不完整、出
入车辆未冲洗等问题进行严查，同时深化开展油
烟净化治理。

鱼尾狮雕塑

彩虹花园内的雕塑 石佛办事处白杨路特色红旗街头雕塑

“这件事装在我心里好几年，和女儿、女
婿都没有说过，这些天一直想把这个情给还
了！”11月9日，一位古稀老人一边将手里的
200元钱递给公交一公司四车队44路车长
任聪强，一边不停地说，“现在生活条件好
了，有钱花了，要把欠的钱给还上！”（如图）

咋回事呢？事情还要从2014年说起，
五年前的一天，44路车长任聪强驾驶公交
车到站牌等候乘客上车时，一位老人颤颤
巍巍地上了他的公交车，手里拿着一个绿
皮残疾证，根据公司规定，只有军残证可以
免费乘车，残疾证不能免费乘车，于是任聪
强建议老人办一张老年卡，老年卡一年只
需要10元钱，不但经济而且实惠。

面对任聪强的建议，老人却面露难色，
他说本来自己身患残疾，老伴儿也一直疾
病缠身，女儿还在上大学，家里一直捉襟见
肘，没有多余的钱去办老年卡。看到老人
布满皱纹的脸庞、瘦骨嶙峋的身体，任聪强
有点心疼：“来，老先生，您先上车吧。这次
的车票，我替您出了。”说着，任聪强从口袋
里掏出1元钱替老人投进了投币箱。投完
币后任聪强想到：“这一次，我替老人把车
费出了，那下一次呢？”想到这里，任聪强决

定为老人解决20年的老年卡办卡费用，于
是拿出200元钱塞给老人。

面对只有一面之缘的公交车长，能为
自己出车票已经足够了，怎么能再要他的

钱呢？“谢谢您，师傅，咱俩只是萍水相逢，
这钱我不能要。”老人说什么都不愿意接受
任聪强的善心之举。“大不了以后您把钱还
我！”在任聪强的再三坚持和说服下，最终

老人接受了200元钱。
一晃五年过去了，任聪强早已将这件

事抛之脑后，在他看来，这些只是举手之
劳，但老人没有忘，一直惦记着这事儿。

随着老人的女儿大学毕业上了班，老
伴儿的病情也稳定了，家里生活条件一步
步好转，如今搬进了政府提供的廉租房，生
活宽裕了，老人就一直寻思着把当初任聪
强给他的200元钱还回去。

经过老人多方询问，了解到44路调度
室如今搬到了华山路公交场站，11 月 9
日，老人拿着钱来到调度室，在调度室等待
一个多小时后，老人见到了任聪强。虽然
时隔五年，但老人一眼就认出了这个曾经
对他伸出援助之手的车长。见到任聪强的
那一刻，老人激动地握住任聪强的手，嘴里
念叨着：“谢谢、谢谢，终于见到你了！这钱
我一定要还上！”“举手之劳，没想到您还记
到了心里！”几番婉拒，但拗不过老人，任聪
强不得不把钱收下了。

“如今终于把钱还了，也算了了我的心
头愿。”老人在任聪强接到钱后，握着他的
手久久不愿松开，听到老人的话，任聪强的
眼圈儿也红了。

郑州公交线网向四环拓展
189路和292路延至经开区十七大街

本报讯（记者 张倩 王译博 通讯
员 陈卫历)昨日，经开区滨河新城十
七大街公交场站正式启用，常规公交
189路和292路延伸至该场站发车。

调整后 189路首末站：东建材—
金祥路公交站。衔接陇海路快速公交
系统。调整后途经道路：郑汴路、英协
路、陇海路、永平路、东风南路、经开第
八大街、经北二路、经开第九大街、经
南三路、明理路、腾达路、经开第十五
大街、经南八路、明理南路、金祥路。

292 路 调 整 后 首 末 站 ：金 祥 路

公交站—陇海路新郑路。衔接南三
环快速公交系统。调整后途经道
路：金祥路、明理南路、经南八路、
经开第八大街、经南九路、经开第
四大街、经南八路、经开第三大街、
南 三 环 、紫 辰 路 、紫 荆 山 路 、陇 海
路。衔接南三环快速公交系统。

189路和 292路两条线路延伸至
经开区十七大街，线路覆盖了安图生
物、中建七局、滨河第一小学、金沙湖
观邸等多个企业、社区及学校，极大方
便了区域市民的出行。

安装交通隔离护栏
规范道路交通秩序

本报讯(记者 栾月琳 通讯员 白龙飞)近
日，惠济区迎宾路街道办事处在辖区商圈惠济
万达广场开元路两侧临街人行道上安装了隔
离栏，以解决机动车占道乱停乱放和非机动车
与机动车混行的问题。

“之前这里人行道上停放的都是车，部分
路段地砖都被压破了，现在隔离栏杆安装起来
后，汽车开不进来了，机动车、非机动车各走各
的车道，城市管理更加规范了，街道也漂亮整
洁了许多。”对于惠济万达开元路安装隔离护
栏，市民由衷称赞。

“立足精细化管理，我们不仅要确保工程质

量和进度，同时结合实际，从人性化和实用性出
发，切实做好这一民心工程，既方便市民出行安
全，又为城市精细化管理工作打好基础。”迎宾路
街道办事处负责交通治理的相关负责人介绍说。

自去年以来，迎宾路街道办事处对辖区人
员密集区域集中安装交通护栏和人行道隔离
栏，在新城路、开元路、英才街等多条重点街道
安装交通护栏及人行道隔离护栏，很好地实现
了人车分离，确保了交通安全和城市美观。此
次在惠济万达开元路安装交通隔离护栏，规范
了该路段的道路交通，减少了机动车乱停乱
放，缓解了交通压力。
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车长善心之举在老人心里装了5年

“现在条件好了，要把欠的钱给还上”
本报记者 张倩 通讯员 王钊 文/图

这个供暖季，作为集中供热重要热源之一
的郑州豫能热电有限公司备受社会各界的关
注，它的发电供热状态关系到郑州西部和西南
部的供热质量，作为一名供热“新兵”，到底准备
得怎么样了？11月 13日，记者来到郑州豫能
热电，一探究竟。

供热管网正在暖管升温供热管网正在暖管升温

11月 13日，荥阳贾峪镇的郑州豫能热电，
供热发电机组正在运行中。该厂总经理王立介
绍，11月 12日 21时 48分，郑州豫能热电的供
热管网一路“小跑”十多公里并入市区热力管
网，此后一直按照每小时 3摄氏度的温度在逐
步暖管升温，“11月 15日之前，供热区域的居
民家里肯定都热起来了。”

据了解，郑州豫能热电共有两台 66 万千
瓦的热电机组，新厂采用的是最新环保技术，
并采用世界上最严格的排放标准即超低排
放。供热范围主要涵盖原来郑州新力电力有
限公司的区域，目前启动了 1 号机组，2 号机
组正在申请，有望 14 日启动，若两台机组全
部启动满负荷运行，可增加供热面积 2300 万
平方米。

新机组不稳定因素比较多新机组不稳定因素比较多

早在去年的 11月 30日，郑州豫能热电第
一台机组已经具备与国家电网并网的条件，
可随时实现发电和供热。但是由于两台机组
目前被国家发改委批为“紧急备用机组”，建
成后运行时间都不长。一号机组在今年的迎
峰度夏期间由于电网的需要，间断性运行两
个月，二号机组也在 7 月份迎峰度夏期间启
动一个月。

“新机组的不稳定因素比较多，几十万个部
件需要磨合。”王立解释，新电厂的运行需要一到
两年的稳定期，新运行的机组启动后可能会出现
一些问题，几十万个部件需要磨合，室外机组还
要经受零下10摄氏度甚至零下15摄氏度的低温
考验，若运行一年，基本上90%的问题都能充分
暴露出来，但是前期运行时间太短，问题不能充
分暴露，给今冬供热带来很大的不稳定因素。同时，王立还表示，
一般性的问题几小时就能恢复，大多数的情况都是可控的，等到两
个供暖季运行结束后，新的热电机组才能真正稳定下来。

极端天气下该厂储煤能供热极端天气下该厂储煤能供热1010天天

作为燃煤热电机组的电厂，煤是直接关系到厂区能否运转的
关键性因素之一，运煤此前成为困扰该厂区的一大难题，现在怎
么样了？

“经过各级政府的大力协调，运煤暂时没有问题。”在该厂
区，一辆接一辆的运煤卡车进进出出，王立介绍，截至 11月 12
日该厂已经储煤10万吨，若极端天气下两台机组全部满负荷运
行，每天燃煤量为 1万吨，储煤能供 10天，11月 20日之前争取
将储煤量达到最大值，即15万吨。

为减少运输污染，全封闭箱式卡车“新鲜出炉”，同时 50名
保洁人员、厂区外3台市政同款的大型清扫车、负压吸尘车等装
备悉数上阵。在厂区内的运煤区域，全部铺上无纺布，一直洒水
降尘，减少污染，走在厂区，非常干净整洁。

郑报全媒体记者 张华


